
 

Эссе «Я - педагог». 

Педагог — это самая благородная профессия, по моему 

мнению. Педагог — это человек, который даст знания и многому 

научит. В этом году я приняла решение участвовать в конкурсе 

"Педагог года". Это один из лучших конкурсов для педагогов. Во-

первых, есть большая возможность познакомиться с интересными 

людьми, по - настоящему любящими своё дело. Во-вторых, перенять 

опыт у других педагогов. Открываются новые горизонты моего 

развития в профессиональном плане. И конечно, продвижение 

вперёд в познании нового. 

Быть педагогом — это большая ответственность, но и огромное 

счастье. Ведь суть профессии - научить детей видеть все краски 

детства, помочь познать мир и научить видеть прекрасное рядом. 

Для того чтобы это осуществить, педагогу необходимо обладать 

профессиональной компетенцией. 

Я работаю воспитателем. Человеку, выбравшему профессию 

педагога, необходимо быть искренне заинтересованным, стремиться 

познавать новое, повышать уровень развития во всех областях. А 

если просто, то любить своё дело, любить своих детей и искренне 

делиться своими знаниями. 

Очень важно иметь профессиональные знания каждому 

педагогу на практике: организовывать учебно-воспитательный 

процесс с учётом личных способностей каждого ребёнка, веря в 

него. 

Детство — это самая прекрасная пора в жизни каждого 

человека! Когда-то давно закончив одиннадцать классов, я 

поступила в педагогический и получила диплом учителя. Я точно 

знала: моё призвание - быть педагогом! Уверена, что воспитание 



начинается в семье. Именно наши родители научили нас жить 

дружно, с любовью, помогать друг другу, стремиться узнавать новое 

и интересное в жизни. В нашей дружной семье родители всегда были 

для нас примером. Нас было четверо, и я была самой старшей. А это 

значит помощницей и для мамы, и для папы, и для наших малышей. 

У нашей мамы было экономическое образование. Закончив в 

Хабаровске экономический факультет, мама всю жизнь работала 

экономистомии научила нас всему доброму. Отец закончил 

Иркутский пушно-меховой по специальности товаровед и был для 

нас примером для подражания во всём. За всё чтобы ни брался отец, 

любое дело в его руках спорилось. Наши родители трудились и были 

уважаемы. И нас научили трудиться. Поэтому я всегда берусь за дело 

с полной ответственностью и знаю, с задачей справлюсь. 

Первые мои навыки в общении с детьми — это, конечно, наши 

малыши, которые появились один за другим, мне тогда было десять 

лет. Я до сих пор помню запахи детства, их красивые наряды и 

смешные счастливые лица. Сколько воспоминаний нахлынуло 

вдруг. Уже будучи взрослыми, в разговорах с родителями мы так и 

называли их малышами, и, конечно, любовь, которая была в нашей 

семье к детям. 

Мама мне всегда доверяла, никогда не сомневалась, на меня 

всегда можно было положиться. 

Наше детство прошло в прекрасное время. Мы жили в 

многоэтажном доме. У нас был большой шумный двор, а самая 

главное - дружный. В нашем доме в каждой семье были дети. Мы 

радостно и беззаботно проводили своё детство. Играли с малышами 

и дома, и на улице, качались на качелях, катались на велосипедах, 

ходили в кино, катались с горки зимой, которая, мне казалась, была 

размером до небес. 



Мы играли с нашими ребятами, и ребятами из соседних дворов. 

Всегда с радостью и заботой о младших. Учились вместе 

выговаривать звуки, буквы, стихи, песни. Учила своих малышей 

английскому языку, ведь я была школьницей и мне непременно 

казалось, что я должна научить всему, что знаю, и своих младших 

сестрёнок и братишку. 

В нашей комнате на стене висели большие политические карты. 

Вместе учили континенты, моря и океаны, страны, реки, города. С 

нашими малышами мы учили животных. У нашего папы была 

большая библиотека, в которой было много разных книг. Конечно, 

любовь к книгам и познанию нового нам привил папа. 

Занимаясь со своими малышами, готовя их к школе, я делала 

разные тетрадки и карточки, писала задания, и дети с удовольствием 

выполняли их. Нам вместе было весело и интересно. В школу наши 

малыши ушли с хорошей подготовкой. Закончили одиннадцать 

классов, и позже мы все получили высшее образование. Наши 

родители трудились, и мы всегда учились у них. 

Закончив педагогический, я вышла замуж, у нас родился сын. 

Вот тогда-то я и приняла решение, что пойду работать в детский сад. 

Как отдать своего малыша чужим, совсем незнакомым людям? В 

детском саду я работаю больше двадцати лет. 

Первые мои выпускники уже взрослые, получившие 

образование и состоявшиеся люди. Среди моих воспитанников есть 

лётчик, спортсмены, артисты, певцы. Мы живем во времена 

информатизации. На страничках интернета можно увидеть своих 

воспитанников, и порадоваться за них. Особенно приятно 

чувствовать себя частичкой в их жизни. Ведь их победы - это и наши 

победы. 



Как известно, детство — это самое лучшая пора. То время, 

когда закладывается основа всего будущего. Ведь нельзя 

воспитывать, не передавая знания, всякое знание действует 

воспитательно. А еще важно любить своё дело, то, чем ты 

занимаешься. «Работа — это лучший способ насладиться жизнью», 

- утверждал И. Кант. «Найди себе, работу по душе, и тогда тебе не 

прийдется работать ни одного дня в жизни» - гласит крылатое 

выражение. Я с этим согласна! Ведь педагог - это человек, который 

замечает в детях, глаза и души. Когда приходишь на работу, видишь 

улыбки и радостные глаза детей, именно тогда ты чувствуешь себя 

поистине счастливым человеком. Именно тогда понимаешь 

собственную значимость в судьбе каждого ребёнка. 

Детский сад для меня давно стал вторым домом, ежедневно 

приходя на свою любимую работу, я вижу радостные глаза своих 

воспитанников. Глаза ребёнка — это состояние души, в котором 

можно увидеть многое. Сердце воспитателя должно быть добрым. 

Мы проживаем детство вместе с детьми ещё и ещё раз. Делим их 

радости и огорчения, победы и неудачи. 

Воспитатель — это человек, воспитывающий и любящий детей, 

несущий добро в жизнь! Я - воспитатель! Это самая удивительная 

профессия! У кого есть ещё такая возможность заглянуть в страну 

детства, погрузиться в мир ребёнка? Конечно, только у воспитателя. 

Дети — это самое лучшее и святое, что есть в жизни. Я с радостью 

делюсь своими знаниями и опытом с детьми. Сколько радости я 

вижу каждый день в этих глазах, и счастлива от этого. Когда ребёнок 

называет меня «мамой», прильнув ко мне, или говорит о том, как 

сильно любит меня, я ещё раз убеждаюсь в том, что я занимаюсь 

своим делом! И от этого становится тепло на душе! 

 


